
Protokoll zur Ortschaftsratssitzung am 06.05.2025 
Gasthof Hohenheida, Am Anger 42, 04356 Leipzig 
04356 Leipzig 
     

Teilnehmer: Hr. Böhlau, Hr. Trantau, Hr. Beil, Hr. Prautzsch, (und weitere ca. 10 
interessierte Bürger) 
Entschuldigt: Fr. Smok, Hr. Köckeritz 
 

Tagesordnung:  
 

TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2: Protokollbestätigung vom 01.04.2025 
            

TOP 3: Verkehrsplanung, Fuß- und Radwege, Beschilderung (30km/h), Halte- und 
Parkverbot, Parkmöglichkeiten für Lkws bzw. Verhinderung der Verschmutzung in 
Verbindung mit den Firmen, Straßenzustand, Straßenbegleitendes Grün 
         

TOP 4: Anträge Brauchtumsmittel 
 

TOP 5: Beantwortung von Bürgerfragen / Sonstiges 
 

TOP 6: Anfragen 
 
 
Zu TOP 1: Eröffnung, Feststellung der Tagesordnung und der Beschlussfähigkeit 
          

           
Der Versammlungsleiter begrüßte die Anwesenden und eröffnete die OSR-Sitzung.  
Die pünktliche und ordnungsgemäße Ladung wurde festgestellt.  
 

Zu TOP 2: Protokollbestätigung vom 01.04.2025 
Das Protokoll der OR - Sitzung vom 01.04.2025 wurde bestätigt.  
            

Zu TOP 3: Verkehrsplanung, Fuß- und Radwege, Beschilderung (30km/h), Halte- und 
Parkverbot, Parkmöglichkeiten für Lkws bzw. Verhinderung der Verschmutzung in 
Verbindung mit den Firmen, Straßenzustand, Straßenbegleitendes Grün 
 

- Initiative des Siedlervereins Merkwitzer Straße mit dem Bürgerverein 
- Fuß- und Radweg BMW – Alte Seehausener Straße incl. Sanierung bis Bienenweg 
- Fuß- und Radweg nach Krostitz 
- Thema 30 km/h in den Ortschaften 
- Parkverbot Seehausener Allee zwischen den Einmündungen der Straße „Hinter 

der Kirche“ 
- Parken der Lkws in den Ortschaften des Leipziger Nordens nur Autohof Radefeld 

(Antwort: die Lkws kommen alle von der Autobahn und haben keinen Bezug zu 
den Betrieben und Logistikfirmen im Norden fraglich und die sich daraus 
ergebene Thematik der Zuständigkeit bei Verschmutzung der öffentlichen 
Straßen oder noch nicht angedachter Zufahrten) – Mängelmelder 



- Straßenzustand – Risse in den Fahrbahnen (Vorreiter von Löchern) 
- Pflege der Straßenränder (leider aufgrund der Breite nur max. bis zu den 

Leitpfosten) Rest bleibt stehen – wurden diesbezüglich schon Gespräche mit den 
Landwirten zum gemeinsamen Nutzen geführt? 

- Verkehrsplanung (Zunahme der Fahrzeugströme, aber seit der Planung von 
BMW keine größeren Veränderungen in den Wegebeziehungen. (Lastzüge z.B. 
über Hohenheida und Gottscheina) 

Herr Koritkowski, Abteilungsleiter für konzeptionelle Mobilitätsplanung gab Antworten 
zu den angesprochenen Problemen bzw. hat die offenen Fragen zur Klärung 
mitgenommen. 
Hauptproblem beim Thema Müll an Straßen (Verstärkte Müllansammlung durch 
parkende Lkw) ist, dass, nach mehrmaligen Anfragen, die Mitarbeiter des 
Mängelmelder diese Verunreinigungen den Ämtern mitteilen. Damit ist der Fall 
erledigt. Leider haben aber einige Ämter keine Mittel für die Beräumung.  
Hinweis vom Ortschaftsrat: Hierzu sollte nach einer gemeinsamen Lösung für alle 
Ortsteile und der Nachbargemeinden geschaffen werden. Es gilt auch zu überlegen 
Mülltonnen, Waschgelegenheiten sowie Toiletten zu schaffen, um die Müllberge zu 
minimieren. (Thematik kostengünstiger Autohof eventuell mit ansässigen Betrieben) 
Straßenzustand Merkwitzer Straße (Pflanzaktion hat positive Reaktionen ausgelöst) 
Hinweis vom Ortschaftsrat: Die Planung wurde bereits zwei Mal dem Ortschaftsrat 
vorgestellt. Warum muss noch einmal zwei Jahre geplant werden. Beginn 2027 
anvisiert. (Prüfung inwieweit auch ohne Flächenerwerb eine Lösung gefunden werden 
kann. Fuß- und Radweg nach Merkwitz über das Flurstück 138 der Gemarkung 
Gottscheina zu Anschluss an den mittlerweile schon fertiggestellten Fuß- und Radweg 
von Merkwitz nach Pönitz 
Fuß- und Radweg BMW- „Alte Seehausener Straße“ ab 08.09.2025 ist die bauliche 
Umsetzung geplant, wenn Fördermittelzusage erfolgt ist. Die Verlängerung zum 
Bienenweg ist planerisch aufgenommen.  
Fuß- und Radweg Krostitz: Die Hecke wächst über den öffentlichen Weg die nicht 
abgeholzt werden kann, da diese als Biotop erklärt ist. (Neuntöter) 
Antwort von Herrn Jana, Abteilungsleiter MTA: Im Zuge der Planung des Geh-
/Radweges von Hohenheida bis Krostitz wurde das zu diesem Zeitpunkt schon 
bepflanzte und bewachsene Flurstück 41/1 des MTA sowie weitere östlich und 
westlich angrenzende Flächen (insgesamt 10 m Breite und 660 m Länge) im April 2020 
mit einer hohen ökologischen Wertigkeit eingestuft. Daher wurde die Trassenführung 
auf dieser Fläche bereits in der Vorplanung verworfen, da hier aus 
naturschutzfachlicher Sicht nach unserer Einschätzung keine Aussicht auf Erfolg 
besteht. Deshalb haben wir einen Verlauf neben dem Gehölzstreifen untersucht. Diese 
Wertigkeit hat sich bis heute nicht verändert und wir versuchen weiterhin Flächen 
östlich oder westlich dieses Gehölzstreifens zu erwerben, um das Projekt umzusetzen. 
30 km/h in den Ortschaften: 
Seehausen – ab 07.04.2025 wurde die Verlängerung zur Umsetzung erlassen. 



Grünschnitt Straßenränder nur bis Leitpfosten freigeschnitten, dahinter ist alles 
verunkrautet. Hinweis vom Ortschaftsrat: Empfehlenswert ist hier die Zusammenarbeit 
mit den Landwirten zur Ausschreibung über die Pflege der gesamten Fläche. 
Göbschelwitz illegaler Grundstücksanschluss an den Feldweg. Dieser Weg ist für die 
landwirtschaftliche Nutzung freigegeben (Fast jeder Anlieger hat einen Ausgang zum 
Feldweg). Eine öffentliche Zufahrt über die Schulgasse ist vorhanden. Ein Verbot würde 
alle Anlieger treffen und ist nicht gewollt. Herr Prautzsch bemängelt hier, dass seine E-
Mail einfach nicht beantwortet wurde. 
Parkender Tieflader gegenüber Grundstück Nr. 11 – Grünfläche stark beschädigt, 
Derzeit wird das städtische Grundstück Nr. 87 (Fläche der Stadt Leipzig) genutzt. Frage 
der Zustimmung. 
Verlegung der Energiekabel durch die Stadtwerke: Fußweg und Abschlüsse in 
Hohenheida Am Anger nicht ordnungsgemäß übergeben. Dies sollte geprüft werden. 
Deckensanierung Alte Seehausener Straße von Dübener Landstraße bis Einfahrt 
Sachsenpark 
 

Zu TOP 4: Anträge Brauchtumsmittel 
Budget: 18.684,60 € für 2026 
Antragssumme bis dato: 7.698,60 €, davon ausgezahlt: 4.698,60 € 
Bei der Antragstellung bitte die Verfahrensweise beachten! 
BV Göbschelwitz Dorffest: 990,00 Beschluss OR Seehausen 06/25 
Votum: 4 Dafür Stimmen 
SG Seehausen 65-jähriges Vereinsfest: 2.000 € Beschluss OR Seehausen 07/25 
Votum: 4 Dafür Stimmen 
Feuerwehrverein Sommerfest: 500 € Beschluss OR Seehausen 08/25 
Votum: 4 Dafür Stimmen 
 

Zu TOP 5: Beantwortung Bürgerfragen / Sonstiges 
 

- Frühjahrsputz: Dank an alle Beteiligten – große Resonanz und Teilnahme der 
Einwohner, besonders auch den Familien mit Kindern, 2025 auch wieder mit 
zusätzlichen Aktivitäten (z.B. Sanierungsarbeiten am Spielplatz in Hohenheida, 
Aktionen im Umfeld der Alten Schule Göbschelwitz, Streicharbeiten am Denkmal in 
Seehausen 

- Alter Spielplatz Göbschelwitz: Gestaltung in Zusammenarbeit mit dem BV 
Kontaktaufnahme BV mit Herrn Zech 

- Pumpe Göbschelwitz: wir bleiben dran 
- Reinigung in der Grundschule und Reparaturarbeiten  
- Blumenpflanzaktion Merkwitzer Straße (MDR-Sachsenspiegel / Radio Leipzig) 
- Offener Brief Energieberg an Landesdirektion Sachsen als eine Art Einspruch gegen 

den Bescheid zur Zustimmung Zielabweichung auch an die Stadträte / Fraktionen 
und Medien (z.B. Reaktion nur Leipziger Zeitung) 

- Pläne für die Ortschaftsräte 
- Freiraumgestaltung Frau Gläser Zusammenarbeit mit dem OR Seehausen 



Spielplatz in Seehausen (Wohnpark Alte Mühle) nicht vergessen! Sollte 2025 auch 
aufgewertet werden. War bereits mit Herrn Bonew und Herrn Quellmalz 
abgestimmt! 
Spielplatz Hohenheida - den Basketballkorb wieder auf die rechts gelegene Fläche 
(Spielplatz) zu verlagern.  

 

Zu TOP 6: Anfragen 
Erinnerung zur Randpflege des Kindergarten Teiches – Anfang 3. Quartal 
Klärung der eingeleiteten Maßnahmen Hecke Seehausener Allee 
 
 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am Dienstag, den 03.06.2025  
um 19.00 Uhr im Hort der Grundschule Seehausen, Seehausener Allee 15 
04356 Leipzig statt. 
 
 
 

Schwerpunkte: 
 
Bericht der Kindereinrichtungen, Stand der Vorbereitung Schuljahr 2025/2026  

Jugendarbeit 

 
 
Berndt Böhlau 
Ortsvorsteher    Protokollant    Ortschaftsrat 


